

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargos todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados á precios convencionales.

LA PRENSA invita á sus anunciantes á presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos

La Prensa

DIARIO DE LA MAÑANA

(Franqueo concertado)

SANTA CRUZ DE TENERIFE
Oficinas: Valentín Sanz, 15

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO: Leoncio Rodríguez

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: PRENSA.-Tenerife

Se publica todos los días incluso los domingos. Corresponsales en Tenerife y en todas las islas. Teléfono número 22 - Servicio permanente día y noche.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No serán devueltos los originales

Número suelto 5 céntimos

Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Francia

[Noticias recibidas á las 4 de la tarde de la Torre Eiffel].

En Argonna un nuevo golpe de mano ejecutado por los franceses sobre una trinchera alemana en Courtes Chasses, les permitió tomar algunos prisioneros y hacer subir las pérdidas alemanas.

En Woevre, duelo de artillería en la región de Moulenville.

Mr. Huysmans y la Internacional socialista.

El «Social Demokraten» y el «Vorwaert» dicen que Mr. Camille Huysmans, diputado por Bruselas y secretario de la oficina Internacional, estaba dispuesto, de acuerdo con aquel Centro, á facilitar una aproximación entre los socialistas de los países aliados y los socialistas alemanes para llevar á efecto una reunión de un congreso que discutiría la oportunidad de la paz.

Ahora bien; Mr. Huysmans, que está ahora en París, ha hecho al «Petit Parisien» una declaración, de la que resulta:

Primero; que la Oficina Internacional no haría sino lo que acordaran todos los partidos adheridos.

Segundo; que el partido socialista francés es opuesto á toda aproximación con los socialistas alemanes.

Tercero; que Mr. Huysmans mismo es hostil á toda tentativa de paz prematura.

Y por último, que los diarios «Social Demokraten» y «Vorwaert» han interpretado mal su actitud.

La unión de los aliados

Mr. St. Brice, en el periódico «Les aliés» se preocupa precisamente de afirmar la cohesión en la guerra y en la paz futura.

La adhesión de Italia al pacto de Londres ha sido un gesto doblemente significativo cuando se recuerda que la monarquía de Saboya no está en guerra con Alemania.

La conferencia de París tiende á esta unión, desprendiéndose de ella un verdadero interés por la participación que han de tener en dicho acto Cadorna y Kitchener.

En la actual no hay más que un argumento diplomático: el cañón.

No hay más que una cuestión para los aliados: la acción militar que debe conducir á la victoria.

Las pérdidas alemanas

Los alemanes intentan aún enganar á los neutrales sobre las pérdidas que han sufrido en Verdum.

Sus agencias telegrafían ayer á New York, que por la primera vez después del comienzo de la guerra, el ejército alemán conducía su ofensiva según un nuevo método que le hace economizar sus hombres.

Se sabe, en efecto, lo que vale este nuevo método: los montones de cadáveres lo atestiguan. Añaden los alemanes que si ellos hubiesen perdido los hombres que dicen los aliados, les sería imposible continuar sus ataques.

Mientras tanto se apresuran á explicar que si sus operaciones se han retardado algunos días, no era porque necesitaban traer nuevas tropas, sino porque llovía....

Península

Reunión importante

Madrid 24-23

(Recibidos con retraso).

El conde de Romanones reunió en su domicilio á los representantes de las Compañías de ferrocarriles, para tratar de importantes asuntos relacionados con las subsistencias.

Tratóse principalmente de la rebaja de las tarifas para el transporte de trigo, carbón y otros artículos.

Los representantes mostráronse propicios á acceder á los deseos del gobierno, si bien manifestaron que no podían contraer ningún compromiso por tener que consultar á las Compañías.

La reunión duró más de dos horas.

El conde anunció á los periodistas que en breve se celebrará otra reunión para ultimar las negociaciones, mostrándose muy optimista respecto á la rebaja de transportes.

Otros asuntos

También celebraron una extensa conferencia el jefe del gobierno y el ministro de Fomento, D. Amós Salvador, conviniendo en adoptar enérgicas medidas para impedir la subida del carbón.

Los navieros

Don Amós confirmó á los periodistas que se había arreglado en definitiva la cuestión de los navieros, accediendo éstos á las peticiones del gobierno.

Elecciones

El ministro de Gracia y Justicia ha dirigido una extensa circular á los presidentes de Audiencias y Fiscales, excitándoles á perseguir y castigar con energía la venta de votos.

Igualmente serán perseguidos los compradores de aquéllos.

Las cigarreras

Se ha reproducido la excitación de las cigarreras, que piden que vuelvan á ser admitidos 9 compañeras que fueron expulsadas.

Provincias

Barcelona

Ha vuelto á agravarse el conflicto obrero por la violenta actitud en que se han colocado los albañiles.

Un muerto

Entre esquirols y huelguistas cruzáronse varios disparos. Un esquirol resultó muerto.

Manifestación

Al atardecer intentaron los albañiles organizar una manifestación. La policía dió una carga, disolviendo á los manifestantes.

Corona

Numerosos grupos dirigiéronse al cementerio, llevando una corona para colocarla en la tumba del obrero muerto.

Con motivo de estos sucesos, la excitación es grande entre los trabajadores, temiéndose se repitan desagradables sucesos.

Aviá

A consecuencia de las grandes nevadas halláanse incomunicados varios pueblos.

Reyería

En Valladolid un cabo de municipalidad mató de un balazo á guardia Garrido, con el que había tenido una reyería.

Triquinosis

Dicen de Málaga que en Posadas de landerel ha habido varios casos de triquinosis. 2 atacados fallecieron.

RUSIA

La ofensiva

De Petrogrado comunican con fecha de ayer el siguiente parte oficial:

Las organizaciones enemigas en Jacobstadt fueron destruidas por un violentísimo fuego de nuestras tropas.

Cerca de Schischkwo, grandes masas alemanas tuvieron que diseminarse bajo un copioso fuego de nuestra artillería.

En la región de los lagos de Narotch continúa violentísima la lucha.

Al suroeste del lago Narotch nuestras tropas, al rechazar un contraataque enemigo, avanzaron nuevamente bajo un fuego violento.

En la Galitzia, en la acción del Stripa superior, sureste de Kosloff, rechazamos un ataque enemigo, causándole pérdidas enormes.

Mas al sur avanzamos ligeramente, fortificando el terreno ganado.

En el Dniester nuestras tropas, después de un combate, ocuparon la aldea de Latach Khembeva.

Alemania

Verdun

De Berlín dicen lo siguiente: «Los franceses no han querido aún reconocer el éxito alemán en Avocourt.

El parte oficial francés habla de «la parte sudeste del bosque de Malancourt ocupado por los franceses», que en realidad lleva el nombre de Avocourt.

Esta elocución complicada señala la posibilidad de que los franceses pronto volverán á probar la falta importancia militar de la ganancia alemana, ofreciendo confusiones topográficas.»

Censura

También dicen de Berlín que la censura inglesa prohibió á los periódicos dar cuenta de las relaciones entre Inglaterra y Portugal, como también el hablar de la crisis carbonera y la situación de Irlanda é Italia.

Francia

Personajes

Madrid 25 (23).

Dicen de París que hoy son esperados en aquella capital los representantes italianos señores Salandra y Torino, que permanecerán allí una semana.

Los yanquis

De Washington dicen que la Cámara rechazó el «bill» en que se fijaba el efectivo del ejército en 1.300.000 hombres.

Bajas

Según las cifras oficiales, hasta mediados del mes actual, las bajas en Verdun ascendían á 23 mil, y no 27 mil como aseguraban los informes de Berlín.

El material de artillería que se ha perdido durante la batalla se calcula en unas 200 piezas, la mayoría de las cuales fueron inutilizadas por los franceses.

Bulgaria

Los socialistas

Acentúase la oposición de los socialistas búlgaros contra la guerra.

Estos elementos abogan por la formación de una República federal en los Balcanes.

De la madrugada

Sensible desgracia

Madrid 25-24

En el domicilio de don Ricardo Ruiz y Benítez de Lugo ha ocurrido un trágico y dolorosísimo suceso.

En la madrugada de ayer, su pequeño hijo Gonzalo, de 7 años de edad, levantóse de la cama en un acceso de sonambulismo, y dirigiéndose á una galería se arrojó por una ventana al patio de la casa, quedando muerto.

La terrible desgracia ha conternado á los padres del infortunado niño, desarrollándose trisfísimas escenas.

En la colonia canaria ha causado profundo sentimiento el suceso.

Numerosos amigos han visitado el domicilio del Sr. Ruiz, demostrando grandes demostraciones de pésame.

Weyler

El marqués de Tenerife continúa experimentando gran mejoría, considerándose ya fuera de peligro.

Conferencias

El ministro de la Gobernación ha dedicado todo el día á celebrar conferencias telegráficas con los gobernadores respecto á la lucha electoral.

En Asturias prometen resultar renidísimas las elecciones.

D. Melquiades Alvarez ha marchado á dirigirlas.

Lerroux

En Barcelona han hecho los radicales un entusiasta recibimiento á su jefe Sr. Lerroux.

También en aquella ciudad reina enorme efervescencia electoral.

Dimisión

La Junta del partido jaimista ha dimitido por discrepancias entre los primates.

El sulfato

La Trasatlántica ha designado ya los buques para traer el sulfato de cobre.

Londres

Sesión tumultuosa

Noticias de Berlín dicen que en el Reichstag ha habido una sesión tumultuosa.

El diputado del partido social democrata, Haase, pronunció un violentísimo discurso contra la guerra, amenazando con oponerse á la concesión de más créditos.

El discurso fué interrumpido muchas veces por los apóstrofes de los demás diputados.

El presidente de la Cámara retiró la palabra.

El «leader» socialista desautorizó á su colega, siendo aclamado.

Haase intentó proseguir su discurso, pero tuvo que desistir de ello ante las violentas amenazas de que era objeto.

La sesión suspendióse en medio de gran excitación.

Lo expulsan

El consejo del partido socialista reunióse para juzgar la conducta de Haase, acordando expulsarlo.

Éxitos rusos

Siguen llegando noticias de grandes éxitos de los rusos. Confírmase que éstos atravesaron el Dniester, cercando las posiciones austriacas.

Czernowitz

Anúnciase que con motivo de la vigorosa ofensiva rusa, los austriacos han tenido que evacuar Czernowitz.

Roturas

Los rusos rompieron las alambradas enemigas en el sector de Klipa, llegando hasta las líneas austriacas.

En Vidra libróse un terrible combate, resultando centenares de muertos.

Los rusos desalojaron á la bayoneta á las fuerzas austriacas que se hallaban en los bosques de Bliznik y Moaritzza.

La ofensiva prosigue violentísima.

En el mar

Encuentro

De Nauen dicen que se ha confirmado que el 29 de Febrero hubo un encuentro en el mar del Norte entre un crucero auxiliar alemán y 3 cruceros y destróyers ingleses.

Añaden estas noticias que en este encuentro fué hundido el crucero inglés de 15.000 toneladas «Greif», y que el buque alemán lo voló la tripulación, apresando los ingleses á 150 marinos.

Estos fueron conducidos á Inglaterra, prohibiéndoseles comunicarse con el mundo para guardar reserva sobre el suceso.

Más barcos hundidos

Del Havre dicen que han sido torpedeados y hundidos cerca de la costa los vapores ingleses «Klavinpaak», uno sueco y otro italiano.

Ha desembarcado la tripulación del vapor «Ohraeil», también torpedeado.

(N. de la R.—El anterior telegrama viene sumamente confuso).

Acuerdo

De Amsterdam dicen que la Federación de marineros ha publicado el acuerdo de no embarcarse en buques mercantes mientras dure la actual campaña de los submarinos alemanes.

Otro vapor hundido

De Londres comunican que el vapor «Enguhman», perteneciente á la «Dominion Linie», ha sido hundido.

68 tripulantes fueron salvados

CAMBIOS

Table with exchange rates: Londres 24'81, París 87'30, Interior 4% 74'50, Amortizable 4% 00'00, Amortizable 5% 06'10

Últimas noticias

(Recibidas anoche á las 12 de la Torre Eiffel).

En Bélgica los franceses han bombardeado las trincheras alemanas al este de Bois.

En Argonne, acciones de artillería bastante violentas en los sectores del Four de Paris, de Courtes Chaussees y de la alta Chevauchee.

Actividad bastante grande de artillería al oeste del Meuse; sobre las segundas líneas francesas, al este en la región de la cota del Poivre y de Douaumont, y en Woevre en los sectores de las cotas del Meuse.

Ninguna acción de infantería en el curso de la jornada. El día ha transcurrido en calma en el resto del frente.

Sociedad de Edificaciones y Reformas Urbanas (EN LIQUIDACION)

SUBASTA.—El día 30 del corriente, y á las tres de su tarde, tendrá lugar en la notaría de D. Rafael Calzadilla la de la casa sita en la calle de Canales Bajas, número 6, por la suma de treinta y seis mil pesetas, en efectivo metálico, al contado.

Santa Cruz de Tenerife, 20 de Marzo de 1916 El Gerente, N. Dehesa.

Banda municipal

Programa de las obras musicales que ejecutará la expresada banda el día de hoy, en la Plaza del Príncipe á las 10 y media de la mañana, y á las 6 de la tarde, respectivamente.

PRIMERA PARTE

«Un Zigenaerlager», marcha; M. Oheh «La tragedia del Pierrot», fanfarría; Chapi.

SEGUNDA PARTE

«La Tierruca», aires montañoses; Santamaría. «Célebre tarantela», Gottschalk «Bodas reales», pasodoble; (1 vez) Marquina.

PRIMERA PARTE

«Los cadetes de la Reina», pasodoble; Luna.

«El Húar de la Guardia», gaita; Jiménez y Vives «La Gioconda», fantasía; Poncielli.

SEGUNDA PARTE

«Gran jota de la zarzuela La Bruja», Chapi.

«Si yo fuera rey», morisco; Adam «El Príncipe Casto», pasodoble; Valverde.

Espectáculos

Salón Novedades

Para esta noche está anunciado un gran acontecimiento cinematográfico: el estreno de la magnífica película de monopatín, de gran métraje, titulada «El Rey de Presidio».

Por la tarde á las 6 en la matinee se exhibirá la interesante película policíaca «Nik-Winther» y «Los Antifaces Grises».

Además se exhibirán varias películas cómicas de corto metraje.

Parque Recreativo

Asistiendo bastante concurrencia sigue actuando en este salón la notable compañía de zarzuela y ópera que dirige el primer actor Eduardo Gómez.

Para esta noche se anuncian las siguientes obras: «La Casita Blanca», «E Barbero de Sevilla» y «La reina de los Dolores».

Noticias varias

Las alumnas del Colegio que dirige el prestigioso profesor don Rodrigo de la Puerta realizaron ayer un paseo escolar.

Asistieron á la jira más de 100 discípulas con sus respectivas profesoras, haciendo el viaje en tranvía especial.

En la finca que posee en Geneto don Emilio Martín celebraron una espléndida fiesta las jóvenes excursionistas, reinando la más efusiva animación.

La jira, organizada para festejar el santo del Sr. La Puerta, había sido aplazada hasta ayer en atención al llorado fallecimiento de D. Emilio Calzadilla, que tanta simpatía demostró siempre por el colegio del que fué su respetable y bondadoso amigo.

Nuestra enhorabuena al Sr. La Puerta por la simpática fiesta de ayer en la que se exteriorizó una vez más el cariño que le profesan sus numerosas alumnas.

Según hemos anunciado, esta tarde á las 4, celebrará la Real Academia de Medicina, en el salón de actos de la Excm. Diputación Provincial, la sesión inaugural del presente curso.

El discurso estará á cargo del señor Guigou, que ha elegido un tema de gran interés científico y social.

En la casa de salud médico quirúrgica del Dr. J. Rodríguez López, ha sido operada la niña de esta capital, Mercedes Pérez Fumero.

Para el sur de la isla marchó anoche, el ayudante de Obras públicas, Sr. Núñez.

El alcalde señor Casariego ha establecido un puesto regulador de pan.

Este se halla instalado en la calle de Santo Domingo, expendiéndose á 65 céntimos el kilo.

Profesora de piano, se desea una en la Gomera con buen honorario.

Para informes en la Plaza de la Constitución número 10 (café).

Doña Cándida L. Cáceres ha solicitado del Ayuntamiento la enagenación de un trozo de terreno en el Cementerio nuevo, para construir una sepultura.

SOLAS

EMPRESA

DE AUTOMOVILES

Aviso al público en general

Esta Empresa, siendo la que con mayor número de coches cuenta en Tenerife, es, en consecuencia, la que más garantías ofrece al viajero.

Garages con automóviles de alquiler en Santa Cruz, Tacoronte, Villa de la Orotava y Puerto de la Cruz

Automóviles de Plaza en Santa Cruz

Servicio permanente

Coches ligeros de 3 y 4 asientos, coches de turismo de 5 y 6 asientos y landaulettes, todos cómodos y silenciosos

Si desea Vd. viajar con rapidez, seguridad y economía, alquile siempre los coches de esta Empresa

Nuestros precios convencionales seguramente han de convenirle

Para más informes dirigirse en Santa Cruz a nuestro Encargado

Don Domingo González

Camacho's automóviles, teléfono número 355

ú Hotel Camacho, teléfono número 128

En la Villa de la Orotava, teléfono número 99

En el Puerto de la Cruz, teléfono número 141